

scripcion en Gerona.

Por trimestre.
Postillon. . . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco de port

Por trimestre
Postillon. . . . 20 rs
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 70

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA,

HOY. Santa Isabel viuda reina de Portugal.

MAÑANA. S. Cirilo ob. y mr. y S. Zenon y comps. mrs. CUARENTA HORAS.—Hoy hallan en la Iglesia de las Beatas. Mañana se hallarán en la Sta. Iglesia Catedral.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 35 minutos de la mañana.

Se pone á las 7 y 25 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . 25 grados. . . . 25 grados.

Al medio dia. . . 28 grados. . . . 26 grados.

Al anocheecer. . . 24 grados. . . . 25 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorca. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot Camprodon y Sarriá.

Madrid 2 de Julio.

El duque de Valencia, completamente restablecido ya del fuerte cólico que ha sufrido en Aranjuez, ha llegado hoy por la mañana á esta córte, donde tan honda y triste sensacion causó la noticia de su mal en los primeros momentos en que se divulgó creyéndole cosa de peligro.

—El ex-rey de Cerdeña, Carlos Alberto, á quien los diarios ingleses dieron por muerto, se encuentra ya fuera de peligro en Oporto, y se prepara para pasar á la isla de Madera, para su convalecencia, como punto mas á propósito, por su posicion y por su clima, para la salud del ilustre enfermo. (Popular.)

IDEM 3.

Ayer ha quedado aplazada en el Senado la admision del Sr. Sierra hasta que acredite la renta. Primeramente decidió que el Sr. Sierra tenia como consejero real categoria para ser senador, y en segundo lugar que no habia probado su abitud legal respecto de la renta necesaria. El dictámen volvió á la comision.

Principió en seguida la discusion del proyecto de ley sobre el camino de hierro de Aranjuez. El señor Vallgornera impugnó ligeramente el dictámen y le con-

testó el señor ministro de Obras públicas haciendo ver entre otras cosas que el proyecto en cuestion era análogo al que han votado las Córtes para el ferro-carril de Langreo. Tambien tomaron parte en el debate los señores Santillan, Quinto y marques de Peñafloreda. Hoy continuará la discusion.

Anoche á las nueve ha llegado á esta corte S. M. la Reina Madre con su esposo el señor duque de Riánsares y toda su familia.

Esperaban á la augusta señora para felicitarla por su viaje, varios de los ministros, el arzobispo primado de las Españas, y otros personajes de distincion.

S. M. apenas daba muestra en su semblante de la indisposicion que acaba de sufrir.

Parece que mañana al anocheecer saldrá para el real sitio de S. Ildefonso.

Con fecha 29 de junio último se ha espedido por el ministerio de la Guerra la real órden siguiente:

«Por real órden de 10 de julio de 1847, se creó un Boletin oficial del ejército, con los objetos útiles que la misma espresa.

Despues por otra real órden del 24 del mismo mes se anunció que en el proximo apareceria un periódico titulado *Revista militar* al cargo de una empresa, á cuyo periódico acompañaria el Boletin oficial, y por lo mismo se recomendó su adquisicion á todas las dependencias del ministerio de la Guerra; y esta recomendacion se renovó en 7 de octubre del mismo año, como obra dirigida esclusivamente á propagar las doctrinas militares en cuanto abraza el arte, con exclusion absoluta de la politica militante. Pero este periódico acaba de insertar en su número 12 del tomo cuarto publicado el 25 del mes corriente un articulo en el cual no solo trata de la politica internacional del gobierno criticando las disposiciones militares, sino que se espresa en términos capaces de influir perjudicialmente en el entusiasmo y decision de las tropas destinadas á la expedicion de Italia, si ellas fueran menos disciplinadas y aguerridas de lo que felizmente son. En consecuencia, la Reina (Q. D. G.) se ha servido resolver: 1.º Se suprime por ahora el *Boletin militar del ejército*. 2.º Se retira á el periódico titulado *la Revista militar*, la proteccion que oficialmente le fué acordada por las reales órdenes citadas. 3.º Por consecuencia no se remitirán á la *Revista militar* documento alguno, ni datos ni noticias oficiales, por ninguna de las dependencias del ministerio de la Guerra. 4.º Cesan todas las suscripciones que gravitan sobre los fondos de los cuerpos ó de los establecimientos militares.»

El día 27 hicieron su entrada solemne en Málaga SS. AA. la señora infanta y su augusto esposo.

Esta vez como siempre, han sido acogidos los principes con las mayores muestras de entusiasmo, no habiendo perdonado aquellos habitantes ninguna demostración que pudiera espresar su júbilo por tan fausto acontecimiento.

Los periódicos de la espresada ciudad se ocupan en describir detenidamente la recepción que han tenido SS. AA. y llenan además sus planas con poesias relativas al mismo asunto.

Leemos en la *España*;

«Segun carta que recibimos de nuestro corresponsal de Burdeos, hoy mismo han debido salir de aquella ciudad para España, los generales Villareal y Zariátegui. También estaban disponiendo su viaje los generales conde de Casa-Eguia, Silvestre, Guibelalde, Sopenana, Vargas, Montenegro, Iturriaga y algunos otros gefes que sirvieron en el ejército carlista.

Así quedan desmentidas las voces que habian corrido suponiendo que varios de estos militares pensaban pasar á Alemania, y se confirma lo que hace dias anunciamos como una cosa muy probable.» (Pop.)

Es positiva la noticia de que el emperador de Austria ha conferido el gran cordon de la orden de San Estéban al general Narvaez, duque de Valencia.

—Creemos carecen de todo fundamento las noticias de crisis ministerial que dan hoy algunos periódicos. (Epec.)

Barcelona 5 de Julio.

El coronel don Camilo Francisco de Batlle ha tenido la suerte, despues de mil fatigas é indagaciones y registros, de encontrar en el Mont-Cabre entre Argenton, Vilasar, etc., un depósito de armas de fuego en buen estado y muy bien guardadas y escondidas entre paja y hojarasca. Celebramos que el señor Batlle haya añadido este nuevo servicio á los muchos que tiene prestados. (Fomento.)

IDEM 6.

El sábado saldrá para Gaeta el vapor de guerra *Vulcano*, con la correspondencia oficial y particular (Diario)

Este mediodia una comision del M. I. Ayuntamiento de Manresa, compuesta de los señores don José Rovis y don José Herp, han puesto en manos del Excelentísimo Señor marqués del Duero en nombre de la ciudad que representan, un precioso baston de unicornio con puño de oro, cuajado de ricos brillantes representando las armas de Manresa, y las de S. E., con sus iniciales y algunas alegorias militares. Esta alhaja de un trabajo el mas esquivo. con sus borlas de oro y contera de lo mismo, iba colocada en un estuche ó caja de chicaranda-concha con filetes de oro forrada interiormente de terciopelo blanco. Encima tiene una plancha de oro con esta inscripcion: *Al Esmo. Sr. don Manuel de la Concha, marqués del Duero, Manresa reconocida.*

El Iltra. Sr. marques ha recibido con marcadas pruebas de aprecio y agradecimiento este precioso y delicado obsequio que ha querido tributarle por la pacificación del principado la esclarecida ciudad de Manresa.

La misma Iltra. comision ha pasado despues á ofrecer al señor general don Joaquin del Manzano otro baston de concha con un grueso topacio de España, trabajando en el pais que constituye el puño rodeado de doce brillantes y las armas de Manresa de oro, con borlas y contera de lo mismo. Este fino obsequio ha creido deber tributarle la ciudad de Manresa al señor del Manzano, por los buenos y relevantes servicios que la prestó estando encargado de la comandancia militar de aquel canton. La caja que le contiene es de chicaranda-ébano, forrada tambien de terciopelo blanco, y encima se lee en una plancha de plata: *Manresa agradecida al general D. Joaquin del Manzano.*

Sabemos que el obsequio de la ciudad de Manresa ha sido recibido de una manera la mas distinguida.

Ayer por la tarde se presentó acogiéndose á la amnistia el celebre ex-cabecilla Baldrich de quien se nos ha asegurado que para evitar toda sospecha acerca de su ulterior conducta, sale de Cataluña. Cada dia hace la causa del órden una nueva conquista.

Anoche llegó un escuadron del regimiento de Pavia al mando de D. Fernando de Arce. Este cuerpo es el que viene de Aragon, destinado á reemplazar el de Lusitania que salió para Italia.

Santa Coloma de Farnés 3 de julio.

Por el mercado de ayer en esta villa, corrió la voz de haberse presentado la noche anterior en la casa Forn de Gloria de San Miguel de Cladells, distante de este punto unas dos horas y media. Estevan Fábregas (a) Nassus con otros cinco bandidos pidiendo una crecida suma de dinero y amenazando con la muerte y el tormento al dueño y demas habitantes. Parece ser ese facineroso el mismo que prendió y exigió al Sr. Cortada de Vich cantidades considerables en abril ó mayo últimos el mismo atrozmente celebre Nassus, que tantos asesinatos é incendios cometió en el verano del prócsimo pasado año en diferentes puntos de este término y pueblos inmediatos. Si Marsal hubiese ejercitado con él el rigor de la justicia en las diferentes veces que le tuvo preso y hasta puesto en capilla para fusilarle, no daria ahora que temer ese monstruo de la humanidad.

Si bien se cree que estas autoridades no han recibido ningun parte de la aparicion de dicho cabecilla de ladrones, no se duda empero que algo habrán sabido cuando esta última noche ha salido el señor coronel Quesada con la tropa y mozos de la escuadra con mucha quietud, y sin que nadie se aperciese de ello, dividiendo la tropa en distintas fracciones y haciendo paradas en diferentes puntos. Han regresado esta mañana sin que se sepa que hayan podido averiguar nada.

En esta capitania general se ha recibido por extraordinario un parte telegráfico fechado en Paris el 3, el que dá la agradable noticia de que la Asamblea de Roma se habia disuelto por si misma, vista la imposibilidad de defenderse, y que la municipalidad se habia encargado de llevar á cabo la capitulacion de la ciudad, á cuyo efecto habia pasado al campamento francés á conferenciar con el general Oudinot.

Se espera para mañana ó pasado, á mas tardar, el parte de la rendicion de la capital del orbe cristiano.

(Fomento.)

Boletín Estrangero.

Los teatros de París están casi desiertos: desde los primeros días del mes de junio el producto de las entradas en los de segundo orden ha sido por término medio 100 ó 150 fr. diarios, siendo así que sus gastos ascienden á 1500 fr. Los teatros principales, los que reciben subvenciones anuales del Estado, no son relativamente mas dichosos. El *Diario de los Debates* reclama para ellos el auxilio del gobierno, pues dice que la primera consecuencia de este paso sería probar que la república, desde su nacimiento, no ha condenado irrevocablemente á muerte los placeres del espíritu y los goces del lujo, y que tiene á honor el no dejar perecer la industria teatral que tanto prosperó bajo los gobiernos que precedieron á la última revolución.

—El *Lloyd* publica un parte de los magiares, según el cual los coroneles Kmethy y Zambelly habrían batido á los austriacos cerca Csorna. No deben extrañarse estas alternativas de victorias y derrotas, según que las noticias lleguen por Viena ó por Pesth. Es lo cierto que la campaña ha empezado hace algunos días pero aun no presenta ningún resultado por el cual puedan formarse conjeturas.

—Los sublevados badenses y el gobierno provisional se dirigieron á Rastadt, en donde quieren probar aun la suerte de las armas al abrigo de las fortalezas. Han desocupado enteramente el arsenal de Carlsruhe y llevándose todas las municiones por el camino de hierro.

Los prusianos que les perseguían se vieron privados de este medio rápido de comunicación, pues aquellos se llevaron consigo todo el material de locomotivas y de wagones. No obstante esto, puede considerarse como terminada la insurrección del Palatinado y del país de Baden.

—Habiendo quedado convenidos los gabinetes de Viena y de Turin en el modo de terminar sus diferencias, las fortalezas de Alejandria fueron desocupadas y los plenipotenciarios sardos se dirigieron á Milan para el definitivo arreglo que debían celebrar con M. Bruck, plenipotenciario austriaco. Pero este lejos de adherirse á lo convenido les manifestó que su gobierno exigía una suma mucho mayor de 75 millones, que era el máximo de los convenidos: además les impuso otras condiciones que creyeron incompatibles con los intereses y el honor del gobierno sardo, y de ninguna manera quiso aquel comprometerse á acordar una amnistía completa. En vista de esta novedad, añade el *Diario de los Debates*, se retiraron los enviados sardos y es probable que las negociaciones hayan quedado completamente rotas.

—Escriben de Londres que la duquesa de Orleans, que viaja con el nombre de condesa de Villers, se la aguardaba allí el día 28.

—Léese en el *Corriere Mercantile* de Génova del 23: «S. A. el príncipe Eugenio de Saboya Cariñan, que llegó en la mañana de ayer de Turin, se embarcó inmediatamente en el vapor *Menzambano*, que salió á las nueve para Oporto. Acompaña al príncipe el doctor Riberi.

Paris 30.

Del estado que publica el ministerio de agricultura y comercio sobre la marcha del cólera resulta que el día 26 murieron, en las casas particulares 37; en los hospitales y hospicios civiles 34; en los hospitales militares 6: total 77.

—La *Gaceta de Colonia* parece que no da gran importancia á la victoria alcanzada por el ejército austro-ruso sobre los húngaros mandados por Georgey. Si estos han perdido sus posiciones en el triángulo formado por el Danubio y el Waag, están apoyados por la fortaleza de Comorn y las considerables trincheras levantadas junto á Raab, y parece poco probable que no puedan mantener la línea del Vaag. Por otra parte no hay ningún detalle acerca de las pérdidas que hayan sufrido.

—Una carta de Francfort sur-Mein, fechada en la noche del 27, dice que se ha recibido la noticia de que los insurgentes han sido completamente batidos en dos combates sucesivos, después de los cuales los prusianos han ocupado la fortaleza de Rastadt.—Según esta carta, los sublevados, que desde el principio se propusieron apoderarse de las montañas de la Selva Negra, para hacerse fuertes en ellas, abandonaron después toda idea de resistencia, y se dispersaron en todas direcciones.

—El *Globe* de Londres del 28 de junio publica algunas instrucciones dirigidas por el gobierno francés á los agentes franceses en Viena y Gaeta, relativas á la expedición de Civitavecchia. En una de ellas pasada al enviado francés en Viena, de fecha de 17 de abril dice: «Lo que queremos es que el Padre Santo al entrar en Roma pueda encontrarse en una situación que al paso que sea satisfactoria para él y para su pueblo, pueda al mismo tiempo preservar la Italia y la Europa de nuevos trastornos, y no intervenir en el equilibrio del poder ni en la independencia de los estados italianos.—Otra dirigida á M. d' Harcourt y á M. de Reynval fechada también en 17 de abril, dice que el Papa para aprovecharse de la expedición francesa debía publicar un manifiesto, que, garantizando al pueblo instituciones liberales conformes con las tendencias y necesidades de la época, destruyera toda clase de resistencia. Mas abajo dice que la Francia no podría ver sin disgusto que el Austria, que por la ocupación de una parte considerable del alta Italia y la victoria sobre los piemonteses tenía tanta influencia en la península, quisiera procurarse una nueva garantía con la ocupación de Bolonia.»

—Con fecha 13 de junio, el emperador de Rusia dirigió la siguiente orden del día á su ejército.

«Soldados: os aguardan nuevos trabajos y nuevos combates. Vamos á asistir como aliados para aniquilar la insurrección que levanta la cabeza en Hungría; la misma que hace 18 años destruisteis en Polonia. Con la ayuda de Dios, os mostrareis dignos de lo que siempre han sido los rusos; terribles con los enemigos de todas las cosas sagradas, y generosos con los ciudadanos pacíficos. Esto es lo que de vosotros esperamos vuestro emperador y vuestra patria. Adelante, hijos míos! Seguid á nuestro héroe de Varsovia y adquirid nueva gloria. Dios está con nosotros.»

—En la sesión de la cámara de los comunes de Inglaterra del 29 de junio lord Palmerston contestando á una pregunta que se le había dirigido, relativamente á la renovación de las relaciones diplomáticas con la España, dijo que no había tenido lugar ningún escrito con este objeto, para lo cual solo había habido algunas comunicaciones verbales: pero que el negocio quedó como estaba anteriormente.

—La noche anterior tuvo lugar un *meeting* de los electores de la ciudad de Londres en el cual se presentó el señor baron de Rothschild, siendo recibido con entusiastas aplausos, y después de haber pronunciado

un discurso alusivo á las circunstancias, se acordó proponerle de nuevo para el cargo de diputado que acaba de renunciar en vista de la votacion de la cámara de los Lores sobre las incompatibilidades de los juicios, bill aprobado ya por la cámara de los comunes y que por segunda vez acaba de rechazar la de los Lores.

—El 29 llegó á Lóndres procedente de Rotterdam la duquesa de Orleans, acompañada del conde de Paris y del duque de Nemours.

CAPITULACION DE ROMA.

Del *Semaphore* del 4.

En la noche del 2 al 3 ha llegado á Tolon el vapor *Infernal* con la noticia de que Roma ha sido ocupado por el ejército francés despues de una lucha encarnizada que ha durado por espacio de 5 horas. Todas las cartas del cuartel genral asi como las recibidas de Civita-Vecchia dan como positiva esta importante noticia.

Nuestro corresponsal de Tolon nos dice que, posesionadas nuestras tropas del bastion núm. 8 lograron con su artilleria apagar los fuegos de la de los Romanos en todos los puntos. Nuestras tropas hicieron doscientos prisioneros y causaron ademas al enemigo la pérdida de 400 hombres muertos: en fin, añade nuestro corresponsal, Roma ha hecho su sumision al gobierno francés.

Al salir el *Infernal* de Civita-Vecchia se hallaban suspendidas las hostilidades y la municipalidad romana habia pasado á nuestro cuartel general para establecer las bases de la capitulacion.

Copiamos á continuacion la siguiente carta de Civita-Vecchia que contiene algunos curiosos pormenores sobre los sucesos de estos últimos dias.

CIVITA-VECCHIA 1.º julio á las diez de la mañana.

—Ayer á la madrugada fué atacado el bastion llamado del Janiculo; el combate duró 5 horas, nuestros soldados se portaron como de costumbre obteniendo como era de presumir los mas brillantes resultados. El enemigo despues de haber dejado 400 hombres muertos y haber perdido 7 piezas de artilleria que se hallan en nuestro poder tuvo que abandonar la única posicion ventajosa que le quedaba.

A las once de la mañana, Mr. de Corcelles acaba de recibir las siguientes noticias:

La asamblea romana desiste de una resistencia que seria ya temeraria; continúa en su puesto y encarga las negociaciones á los Triumviros.

El general en jefe romano pidió, anoche á las 7, una suspension de armas anunciando que la municipalidad romana iba á trasladarse al campamento francés.

Una carta del cuartel general fecha del 1.º de julio á las 3 y media de la madrugada anuncia la llegada de la municipalidad romana.

Mr. de Corcelles sale de Civita-Vecchia á consecuencia de una orden recibida para que pase al cuartel general.

Gerona 7 de julio.

Segun tenemos entendido la Escuadra de Sta. Coloma de Farnés logró dar alcance en el término de San Feliu de Buxalleu, á la partida de trabucaires que manda el célebre Nasus y que segun correspondencia del *Fomento*, que insertamos en otro lugar, se presentó en el Forn de Gloriá de S. Miguel de Cladells. La pérdida de dicha gavilla fué de un muerto que se supone

ser dicho cabecilla, otro gravemente herido y un prisionero que entraron ayer tarde en Sta. Coloma. Si bien no podemos responder de la autenticidad de esta noticia, pues no hemos visto ningun parte que la confirme, no obstante hoy se ha dado como positiva, y nos parece imposible por otra parte que el pais pueda tolerar el que unos cuantos bandidos cuyos crímenes no les permiten disfrutar de la clemencia de S. M. recorran impunemente estas fértiles campiñas, robando á los honrados labradores el poco caudal que tienen y á veces el que no tienen.

Mas de ciento veinte son los carlistas que aprovechando el beneficio del real decreto de amnistia concedido por S. M. han regresado á su cara patria entre ayer y hoy pasando por esta ciudad. En uno de nuestros próximos números pensamos publicar una lista de los principales gefes que han entrado por esta frontera.

AVISOS.

MERCADO DE GERONA DEL SÁBADO 7.

La cuartera.	Rs.	La cuartera.	Rs.
Trigo ó Forment.	65	Mijo ó Mill.	48
Mescladizo ó Mastall.	57	Garbanzos ó Ciurons.	90
Centeno ó Segal.	50	Fayol ó Fajol.	47
Cebada ú Ordi.	36	Avena ó Cibada.	28
Maiz ó Blat de Moro.	44	Arbejas ó Vesas.	40
Judias ó Monjetas.	84	Aceite el Mallal.	41
Habas ó Fabas.	48	Arroz el Quintal.	72

MMA. BDA. MA. SENGES, discípula de Mr. DE-RUSSI célebre fotográfico de Paris, hace retratos fotográficos segun los mejores y últimos procedimientos de los métodos frances y americano, ilumina tambien dichos retratos con toda perfeccion, advirtiendo que no se necesita sentar mas que una sola seccion de 10 segundos. Tambien da lecciones á los aficionados, y posee un surtido de instrumentos propios de este arte. Se opera desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Sociedad médica general de Socorros mutuos.

Comision provincial de Gerona.

D. Lorenzo Rimbau médico y cirujano en Masanet de la Selva ha presentado solicitud á fin de ingresar en la Sociedad; si alguna persona sabe alguna causa por la que no deba ser admitido se servirá ponerlo en conocimiento de esta comision.

Gerona 8 de julio de 1849.—Salvio Oliu Secretario.

LA LINTERNA MÁGICA.

Se reparte la 7.ª funcion de este festivo periódico en la libreria de la V. Grases donde sigue abierta la suscripcion á 6 rs. al año.

La persona que haya encontrado el n.º 5770 correspondiente al sorteo del 14 de julio de la Loteria moderna se le gratificará competentemente si lo devuelve á la Redaccion de este periódico.

TEATRO. Ultima funcion de la presente quincena y primera temporada. La ópera en tres actos titulada: *Gemma di Vergi*. A las 8.

EDITOR RESPONSABLE. FELIX PAGÉS.
Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion treinta las Casas Consistoriales.